仏法もし実なるには、 **画餅すなわち実なるべ**

「正法眼蔵 画餅」

になるわけではありません。 名詞とされます。 「絵に描いた餅」といえば、 実際、 いくら美味しそうな料理の写真や絵を見ても、 飢えを満たすことが出来ず、役に立たないものの代 自分のお腹が一杯

なります。 ょう。さまざまにイメージを膨らませてお餅の絵を描けば、お餅の出来あがりはどんどん お餅を作ろうとする時、ただお餅をつくだけでなく、四角いお餅にしようか丸餅にする しかし、道元禅師は「そうではない、絵に描いた餅こそが大事なのだ」と云われます。 あんこ餅かそれとも黄な粉餅かなどのように、出来上がりのおいしさを想像するでし そして豊かな想像のなかで描かれた餅は、調理という行為を経て現実の餅に

ことなのであると示されたのです。 美味しいお餅を食べたいと思い、そのお餅を描くという行為そのことが、 実は餅を作る

の諸々の仏様はみな画かれた仏さまである。 善行の積み重ねを用いることにより、初めて仏さまを仏さまとして画けるのであり、 らず、仏法もし実なるには、 し画は実にあらずといはば、万法みな実にあらず、万法みな実にあらずば、 さらに「仏さまを画く時には墨や絵具のみで画くのではなく、よきお姿や長年にわたる ここに挙げた句は、道元禅師が著された『正法眼蔵』「画餅(が 画餅すなわち実なるべし」という一節です。 そのため画仏と画餅は同じなのである」と続 びょう)」 仏法も実にあ の巻の、 総て t

うか。 功を収めている選手たちもいます。彼らはいったい何を求めて日本を飛び出したのでしょ 国のサッカーチームに活躍の場を求めて海を渡る日本人の姿があります。そして実際に成 現在の日本は、 しかしそんな時代にあっても、メジャーリーグに挑戦する野球選手や、ヨーロッパ各 お金でしょうか?名誉でしょうか? バブル経済崩壊によってあきらめと絶望に支配されているように感じま

それ以外の何かを求め、 それぞれで求めるものは違うのでしょうが、 旅立っていったように思えます。 楽しそうにプレ する彼らを見て

想像図にむかってあきらめずに努力し続けたことで、それぞれの夢を手に 「より上手になりたい」 「より強くなりたい」と思い、 将来の自分を想像し描き、 入れる事が でき

をせざるべきなのかを、穏やかな気持ちでゆっくり考えて描いてみませんか。 自らの将来や家族の事、 きっと皆様の思い描いた良きお餅が、 さらには子供たちの未来の事を想像し、 やがては現実のものとなることでしょう。 今何をすべきな \mathcal{O} 何

道元禅師の著された『正法眼蔵(しょうぼうげんそう)

九十五巻の中で、

画餅

仏法 もし実なるには すなわち 実なるべし

曹洞宗

神 奈 川 県 第 二 宗 務 所

第五教区 布教部 出版部

という画の中の一筆の画と考えられるのです。 ところにヒントがあるように思えます。喜びも悲しみも、出会いも別れも、 は特に文学的、芸術的方面から比較的入りやすい巻です。 私たちは、人生の一日一日を、それを織物を紡ぐように描いていき、 表題の言葉の真意を、どのように解したら良いのでしょうか。 道元禅師は「生死の移り変わりは、ことごとく画である」と書かれている 人生という

一枚の画を創り上げていくのです。